

[目次]

2014年11月号

特別記事

新会長からのメッセージ

縣 秀彦

2

特集

太陽系外惑星系に名前をつけよう

投稿

銀河系中心附近の質量

前岡光明

30

連載

宇宙を観じる生活を！（21）～黄華堂通信改め、黄華堂ブログより～

黄華堂

32

報告

第4回高校生天文活動発表会～天文高校生集まれ！！の報告

西村昌能 ほか

34

Break

ライトダウンイベント in 東広島 2014

川端弘治

39

情報コーナー

木星レアチーズケーキ～宇宙スウィーツレシピ～

森谷友由希

42

会合やイベント

佐々木直美

44

最近出版された天文関連書

編集委員会

46

事務局からのお知らせ

事務局

47

編集部より

今月号では、特集「太陽系外惑星系に名前をつけよう」を組み、5編の記事を掲載しています。これは、IAUによるキャンペーンに対応したものです。太陽以外の恒星を周る惑星が初めて発見されて20年近くが経ち、その総数は1800を越えているとのこと。ずいぶん数が増えたものだ、と感慨深い方も多いのではないでしょうか。このキャンペーンで、沢山の系外惑星に素敵な名前をつけましょう。

これほど惑星が見つかってみると、地球と同じ

ような惑星があるのだろうか、知的生命体は本当にいるのだろうか、やはり気になります。向こうの世界で、私たちの地球は発見されているのだろうか、発見されていたら、どう呼ばれているのだろうか、そもそも向こうの世界でも惑星に名前をつけることが行われているのだろうか等々、取り留めもなく想像すると楽しいですね。

2014年11月 編集委員長 松村雅文